



# CONNECTED BY THE REEF TE FIRI A'AU

Saturday January 18 and Sunday January 19, 2025

## COMMUNIQUE DE PRESSE INTERNATIONAL

13 janvier 2025

### La Polynésie mobilise le monde pour confirmer la grande ponte synchronisée des coraux *Porites rus*

Tahiti - Polynésie française, le 13 janvier 2025 – L'association polynésienne Tama no te Tairoto (Les enfants du lagon) lance son initiative planétaire sans précédent "Connected by the Reef - Te firi a'au" dans l'objectif de confirmer la synchronisation mondiale de la ponte des coraux *Porites rus*, l'une des espèces bâtisseuses de récifs. L'association mobilise plus de 150 observateurs dans 33 pays à travers le monde, pour observer en simultané cette grande ponte synchrone qui se déroulera, en fonction des fuseaux horaires, le week-end des 18 et 19 janvier 2025.

Plus de 150 observateurs, en provenance de 33 pays à travers le monde, se sont d'ores et déjà inscrits et se préparent à participer à cette première mondiale, une observation qui débutera en Polynésie française le samedi 18 janvier à 7h00 du matin. L'onde de ponte des coraux de l'espèce *Porites rus* se propagera, en suivant le lever du soleil, vers les autres îles du Pacifique, puis jusqu'en Asie pour finir dans l'Océan Indien et sur la côte Est africaine.

Labellisé "Événement de la Décennie des Nations Unies pour les sciences océaniques", cet événement "Connected by the Reef - Te firi a'au", porté par la Polynésie française et lauréat du Grand Prix des Trophées TO'A Reef 2024 de l'IFRECOR Polynésie, est soutenu par le Comité national de l'Initiative française pour les Récifs coralliens (Ifrecor) et l'International Coral Reef Initiative (ICRI).

### Une action citoyenne mondiale exceptionnelle pour lancer l'année de la "Mer en commun"

Inscrite dans la perspective de la 3<sup>e</sup> Conférence des Nations Unies sur l'Océan (UNOC3), à Nice, en juin 2025, la Polynésie française est fortement mobilisée pour mettre en avant la force de son modèle de préservation et de valorisation de l'Océan, à travers une série d'événements et d'actions tout au long de l'année, dans le cadre de l'Année de la "Mer en Commun".

Cette action citoyenne mondiale de sciences participatives organisée par l'association Tama no te Tairoto met en lumière les étonnantes capacités de nos récifs coralliens et l'urgence de les préserver, à l'heure où l'ONU et la communauté scientifique alertent sur le risque de disparition complète des coraux dans le monde d'ici 10 à 50 ans, si rien n'est fait pour ralentir le rythme du dérèglement climatique. Les récifs coralliens sont parmi les écosystèmes les plus vitaux de la planète. S'ils couvrent moins de 1 % des océans, ils abritent près d'un quart de la biodiversité marine connue.

Plus de 500 millions de personnes dans le monde dépendent directement des récifs pour leur subsistance, leur nourriture et leur protection contre les événements climatiques extrêmes.

## Participez depuis votre île, votre pays, votre territoire !

Si vous habitez proche d'un récif corallien dans l'Océan Pacifique ou l'Océan Indien, il est encore temps de participer, chaque contribution compte !

La ponte se produira le samedi 18 janvier 2025 pour les pays situés entre l'Amérique centrale (UTC -5) et les Samoa américaines (UTC -11), et le dimanche 19 janvier 2025 pour les pays situés entre les Kiribati (UTC +14) et le Kenya (UTC +3), à partir de 1h30 après le lever du soleil.

Retrouvez toutes les informations sur [le site web de Tama no te Tairoto](#) :

<https://tamanotetairoto.org/project/connected-by-the-reef-te-firi-aau/>

Pour documenter cette mobilisation citoyenne unique, les observateurs sont invités à :

- 1- **Réaliser une courte vidéo** du groupe avant d'aller dans l'eau. Dans la vidéo, dites « Connected by the reef à [nom de votre île], [pays] ».
- 2- **Partager des photos et vidéos** de la ponte sur les réseaux sociaux, accompagnées des hashtags #ConnectedbytheReef et #TamaNoTeTairoto, en taguant @Tama no te Tairoto. Les résultats seront partagés en temps réel sur la [page Facebook de l'association](#).
- 3- **Enregistrer l'observation** dans [l'application mobile "Tama no te Tairoto"](#) le plus rapidement possible. Téléchargez gratuitement l'application sur Google Play ou l'App Store et [suivez le guide pour enregistrer facilement votre observation](#).

**Si aucune ponte n'est observée**, c'est une information capitale également à signaler. L'un des objectifs de ce projet est de déterminer la limite géographique de ce phénomène de ponte synchrone. Il est donc essentiel d'enregistrer l'observation dans l'application mobile en cochant "Aucune ponte observée" et d'indiquer l'heure de sa sortie de l'eau.

**Rejoignez le mouvement !** Pour participer ou obtenir davantage d'informations, rendez-vous sur le site de [Tama no te Tairoto](#) pour contribuer à découvrir les secrets de cet événement naturel fascinant et à promouvoir la préservation des récifs coralliens.

Pour contacter l'association : [tamanotetairoto@gmail.com](mailto:tamanotetairoto@gmail.com)

# INTERNATIONAL PRESS RELEASE

## January 13th, 2025

### French Polynesia mobilizes the world to confirm the synchronized global spawning of the coral *Porites rus*

**Tahiti - French Polynesia, January 13, 2025 – The Polynesian association Tama no te Tairoto (Children of the Lagoon) is launching its unprecedented global initiative, 'Connected by the Reef - Te firi a'au,' with the goal of confirming the worldwide synchronization of the spawning of *Porites rus* corals, one of the reef-building species. The association is mobilizing more than 150 observers in 33 countries around the world to simultaneously observe this major synchronous spawning event, which will take place, depending on time zones, during the weekend of January 18-19th, 2025.**

More than 150 observers from 33 countries around the world have already registered and are preparing to participate in this world-first event, a coral spawning observation that will begin in French Polynesia on Saturday, January 18, at 7:00 a.m. The spawning “wave” of the coral *Porites rus* will then propagate, following the sunrise, to other Pacific islands, then to Asia, before ending in the Indian Ocean and along the East African coast.

Labeled as an event “ United Nations Decade of Ocean Science for Sustainable Development”, the 'Connected by the Reef - Te firi a'au' initiative, led by French Polynesia and winner of the Grand Prize at the 2024 TO'A Reef Awards by IFRECOR Polynesia, is endorsed by the National Committee of the French Initiative for Coral Reefs (Ifrecor) and the International Coral Reef Initiative (ICRI).

### An exceptional global citizen initiative to launch the Year of the 'Common Ocean'

In the lead-up to the 3rd United Nations Ocean Conference (UNOC3), to be held in Nice in June 2025, French Polynesia is strongly committed to highlighting the strength of its model for ocean preservation and enhancement through a series of events and actions throughout the year, as part of the 'Year of the Common Ocean.'

This global citizen science initiative, organized by the Tama no te Tairoto association, showcases the remarkable capabilities of our coral reefs and the urgent need to preserve them. This comes at a time when the UN and the scientific community are warning of the potential complete disappearance of corals worldwide within the next 10 to 50 years if no action is taken to slow the pace of climate change. Coral reefs are among the most vital ecosystems on the planet. While they cover less than 1% of the oceans, they are home to nearly a fourth of known marine biodiversity. More than 500 million people around the world depend directly on reefs for their livelihoods, food, and protection from extreme weather events.

## Participate from your island, your country, your territory !

If you live near a coral reef in the Pacific Ocean or the Indian Ocean, there is still time to participate—every contribution counts!

The spawning will take place on Saturday, January 18th, 2025, for countries located between Central America (UTC -5) and American Samoa (UTC -11), and on Sunday, January 19th, 2025, for countries located between Kiribati (UTC +14) and Kenya (UTC +3), starting 1.5 hours after sunrise.

Find all the information on the [Tama no te Tairoto website](https://tamanotetairoto.org/project/connected-by-the-reef-te-firi-aau/): <https://tamanotetairoto.org/project/connected-by-the-reef-te-firi-aau/>

To document this unique citizen mobilization, observers are invited to:

- **Record a short video** of the group before entering the water. In the video, say “Connected by the reef at [name of your island], [country].”
- **Share photos and videos** of the spawning on social media, with the hashtags #ConnectedbytheReef and #TamaNoTeTairoto, tagging @Tama no te Tairoto. Results will be shared in real time on the [association's Facebook page](#).
- **Register the observation** in the “[Tama no te Tairoto](#)” [mobile app](#) as soon as possible. Download the app for free from Google Play or the App Store and [follow the guide to easily record your observation](#).

**If no spawning is observed**, this is also crucial information to report. One of the goals of this project is to determine the geographic limit of this synchronous spawning phenomenon. Therefore, it is essential to record the observation in the mobile app by selecting “No spawning observed” and indicating the time of exit from the water.

**Join the movement!** To participate or get more information, visit the [Tama no te Tairoto](#) website to help uncover the secrets of this fascinating natural event and promote coral reef conservation.

To contact the association: [tamanotetairoto@gmail.com](mailto:tamanotetairoto@gmail.com)

Email : [tamanotetairoto@gmail.com](mailto:tamanotetairoto@gmail.com)

Social networks : @Tama no te tairoto (Facebook, Instagram)

### Project partners

